



Echos de l'Equipe d'Animation Pastorale du 11 février 2021

C'est en " visio " que les membres de l'EAP se sont retrouvés le jeudi 11 février, avec un menu bien copieux !

Tout d'abord, retour sur les événements passés lors du mois dernier :

– Veillée œcuménique du 21 janvier

Un beau temps de prière au Temple, avec beaucoup de monde, une belle rencontre interconfessionnelle. Il faudra voir comment multiplier ces échanges (avec les enfants du caté ? des conférences ? des événements communs ? Il y a aussi le projet de projections de films au cinéma et le marché à l'Ascension).

– Chaîne de prière pour les vocations le 2 février

Pas trop d'écho ni de visibilité de l'opération. En revanche, un temps de prière a eu lieu dans l'église de Baignes avec une quinzaine de personnes, animé par le diacre Jean-Luc Amiet. Très intéressant (Evangile, lecture de la lettre du pape, lecture de prières).

– Messe de paroisse à Baignes le 31 janvier (dont expérience du covoiturage)

Une messe très appréciée de tous, tant de ceux de Barbezieux ou Barret que de Baignes. « Il s'est passé quelque chose », et quelque chose de bon ! La chorale dans le chœur a été appréciée, tout le monde l'a entendue.

La messe a été précédée d'une belle expérience de répétition des deux chorales le samedi après-midi.

– Messe en Anglais à Saint Séverin le 31 janvier

Une 20aine de personnes ont participé à cette messe, d'Angleterre, Irlande, Ecosse... Tous heureux de prier dans leur langue maternelle. Voir les suites de cette proposition. Une pleine page dans la Charente Libre : c'était un événement !

– Lancement de la démarche de pardon en doyenné, 6 février à Maumont

Un beau moment de communauté avec les sœurs.

Avec les enfants le matin, c'était beau et riche. Et les sœurs ont bien montré ce qu'est le pardon, comment elles le vivent en communauté, ce que ça apporte. En peu de temps ils ont eu plein de choses. Voir comment les enfants qui ont reçu le pardon pourront témoigner de ça auprès de ceux qui n'étaient pas à Maumont.

Le problème du samedi après-midi : le timing et l'inquiétude du couvre-feu, qui ont précipité la fin de célébration.

– Célébration du sacrement des malades le 7 février

12 personnes ont reçu le sacrement. Au fond de l'église, on ne voit rien, mais ça reste une célébration magnifique. L'assemblée était en prière et très unie. Un bon moment d'Eglise, un sacrement qu'on devrait proposer davantage en Eglise, et qui permet de retrouver le sens du sacrement et peut-être d'inviter plus largement à le recevoir.

La rencontre avant la messe a permis de créer le lien, de ne pas « individualiser » le sacrement.

Il y avait du monde, des gens qui n'avaient pas l'habitude de venir...

Le proposer de temps en temps, en ayant des témoignages de ceux qui l'ont déjà reçu.

Une prochaine fois, proposer des témoignages un ou deux dimanches plus tôt, pour faire connaître ce sacrement et donner envie de le recevoir ?

On a vécu une amorce... à continuer !

– Rencontres avec les élus

3 rencontres, très différentes les unes des autres. Les autorités ont une certaine attente de l'Église, et beaucoup de questions, besoin de soutien. Il faudra réfléchir à la façon de répondre à ces attentes.

L'EAP a ensuite abordé des questions à venir et la vie des différents groupes.

– Carême : mercredi des cendres, célébrations du pardon, démarche de doyenné

Mercredi des cendres : pendant la messe il y aura des témoignages de personnes qui ont participé à Maumont, et une distribution de bulbes au moment des cendres.

Prévoir un temps de confession avant la célébration et après les cendres.

Au cours du carême, sont prévues 3 célébrations du pardon dans le doyenné, le 14 mars, 21 mars, 26 mars.

Pour vivre la démarche proposée il faudra mettre en place des papiers (fleurs imprimées) et des corbeilles dans les églises.

Reprendre le livret « pour faire le carême à la maison » ou le prions en Eglise spécial carême.

– Proposition pour le vendredi saint

Idée d'avoir 1 célébration de la Passion (de la croix) pour le doyenné, et autant de chemins de croix que d'églises dans le doyenné. La célébration aurait lieu à Montmoreau, et le chemin de croix pourrait être écrit par Maumont.

– Question de l'écoute / compassion / prière d'intercession

Une demande a été exprimée de constituer un lieu d'écoute et des temps de prière d'intercession (d'autres disent de délivrance, de libération, de guérison... sachant que chacun de ces termes a un sens bien précis).

Il y a effectivement une grande demande d'écoute sur la paroisse, beaucoup de gens en souffrance. Mais nous avons à faire à des gens fragiles et il s'agit de ne pas faire de bêtises. Il faut avancer avec prudence. Une prière peut être mal vécue, et peut faire souffrir au lieu de guérir.

Une rencontre est prévue, sûrement la semaine de la rentrée, fin février, avec Benoît, pour échanger sur ce que chacun a en tête et voir comment avancer.

– Nouvelles de l'équipe mariage

L'équipe mariage s'est bien constituée, avec 4 couples pour le doyenné, dont Florence et Olivier. 2 journées sont prévues avec les couples à Maumont, 27 février et 6 mars.

– Nouvelles de l'équipe baptême

L'équipe baptême a pu enfin commencer ses rencontres, avec de très beaux échanges. La nouvelle formule avec les 2

rencontres a l'air de fonctionner. Dans l'équipe : Lucy (contacts et administratif) et Mathieu de Vrégille, Hélène et Thomas Mazurel, Claire Barbot, Mélanie...

Par ailleurs, des enfants en âge de scolarité demandent à être baptisés. Une étape commune leur sera proposée le 28 février apm dans l'église.

– Nouvelles du caté

En prévision de changements l'an prochain et pour répondre à de nouvelles demandes, à des rythmes de vie différents, à de nouvelles sollicitations et réflexions, un temps sera pris au printemps pour "réinventer" le caté et les missions de chacun.

– Idée pour la profession de foi

Des parents ont besoin de savoir si la profession de foi aura lieu ou non. Idée : faire un week-end de préparation de profession de foi et un week-end de retraite (ou 2 dimanches?)

A voir comment le conjuguer avec la Journée Diocésaine de la Jeunesse le 10-11 avril.

– Retraite paroissiale pour les hommes

Matthieu de Vrégille propose d'organiser une retraite paroissiale pour les hommes, à Maumont, sur un week-end. Plus d'infos à venir.

– Liturgie de la parole indépendante pour les enfants pendant la Messe (Marie Grassin, Camille Baudoin)

L'éveil à la foi ne se fait pas souvent mais est très bien, pendant la liturgie de la Parole le dimanche. Question : faire ça plus régulièrement ? Avec un système d'inscription pour organiser, non seulement avec les parents mais aussi avec les grands-parents. Proposer un petit temps de liturgie de la Parole pour les enfants pendant la messe, tous les dimanches ou tous les 15 jours. Une telle organisation peut aussi permettre à d'autres familles qui n'osent pas venir, de venir aussi !

– Lancement d'un groupe vers la confirmation

Pascal relance un groupe de préparation à la confirmation. Première rencontre le samedi 27 février matin. Déjà 5 lycéens intéressés. Inviter aussi des parents qui voudraient faire la démarche !

– Reprise des « samedis autrement »

Pascal relance les samedis autrement, pour celles et ceux, adultes, qui veulent découvrir ou redécouvrir les fondements de la foi chrétienne. Première rencontre le samedi 27 février matin. L'info est en ligne. A faire connaître à tous ceux qui se posent des questions !

– Communication : vers un journal de doyenné

« Le Lien », journal interparoissial Chalais – Montmoreau, va disparaître au profit d'un journal de doyenné. Il faut donc penser à une équipe de doyenné pour le monter et le faire vivre (contenu, viabilité financière). Des appels vont être fait.

– Une formation des servants d'autel pour le doyenné

Tant à Chalais qu'à Barbezieux il y a des petits qui débutent le service de l'autel. Idée de leur apprendre au cours d'une ou plusieurs rencontre(s) à l'échelle du doyenné. Des appels vont être fait pour organiser ce rendez-vous.

– Demande d'un temps d'adoration malgré le couvre-feu

Depuis le couvre-feu à 18h, le temps d'adoration est suspendu. Il pourrait reprendre le samedi de 11h à 12h, avec des laïc envoyés en mission quand il n'y a pas de prêtre.

– Lancement du Triathlon du doyenné le 6 mars 14h30 à Montmoreau

Avec toutes les personnes intéressées !

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 17/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/echos-de-lequipe-danimation-pastorale-du-11-fevrier-2021/>